

HILDA OCHOA-BRILLEMBOURG: PAÍS PODRÍA ENFRENTAR OTRA CRISIS

“EE.UU. está fuera de la unidad de cuidados intensivos”

Considerada una de las empresarias latinas más influyentes y poderosas de Estados Unidos, Hilda Ochoa-Brillembourg, Fundadora y Presidenta de Strategic Investment Group, señala desde sus oficinas en Washington, D.C. por qué la mayor economía del mundo sigue vulnerable.

Karla Palomo. Nueva York

Para Hilda Ochoa-Brillembourg la economía mundial, tras registrar su mayor ritmo de crecimiento trimestral en seis años, podría seguir vulnerable. Mientras varios países Latinoamericanos corren mejor suerte gracias a China, según Ochoa.

La reconocida ejecutiva venezolana, recibió un postgrado en Administración Pública de la Universidad de Harvard y su boutique financiera administra actualmente más de 35 mil millones de dólares para más de 400 inversionistas a nivel mundial.



Hilda Ochoa-Brillembourg es una ejecutiva venezolana que desde su firma administra más de 35 mil millones de dólares para unos 400 inversionistas.

-MDUSA: Estados Unidos creció en los dos últimos trimestres del 2009, significa esto que podemos esperar una pronta y sólida recuperación. ¿Se acabaron los problemas para el país?

-HO: “La mejor forma de describirlo es que el paciente ha salido de la unidad de cuidados intensivos, pero el paciente no está sano todavía. El paciente tiene vulnerabilidades que pueden llevarlo de nuevo a la unidad de cuidados intensivos. De manera que aunque la economía sí está creciendo y va a seguir creciendo poco a poco. Hay problemas estructurales muy serios como lo son el endeudamiento del gobierno; la mayor intromisión del gobierno

en el gasto total de la economía, que no es lo productivo que podría ser y es generalmente muy politizado. También el endeudamiento del consumidor que es todavía alto y que va a restringir el regreso del consumidor a restaurar el crecimiento económico.

-MDUSA: ¿Podría enfrentar Estados Unidos otra crisis?

-HO: Si hubiera otra crisis de liquidez, podría venir por el lado de quiebras de los bancos regionales que están llenos de papeles respaldados por hipotecas y valores inmobiliarios que no valen lo que vale el préstamo, si hubiera un resurgimiento

de esas quiebras y que indudablemente van a haber muchas quiebras, esas quiebras llevan a un descalabro en la extensión de créditos a negocios y consumo, y podríamos ver de nuevo una pequeña o gran crisis. Y ya la capacidad el gobierno es mucho menor a la que se tenía hace un año. No creo que estemos en la situación que estamos hace tres o cuatro años en donde había liquidez, había crecimiento y posibilidades de recuperación.

-MDUSA: ¿Ante este panorama, cómo se encuentran las economías latinoamericanas?

-HO: “Hay países que están

Estimaciones de Crecimiento PIB (%)

	2010	2011
Estados Unidos	2.7	2.4
Zona Euro	1.0	1.6
China	10.0	9.7
Brasil	4.7	3.7
México	4.0	4.7

Fuente: FMI

mucho más sanos porque los descalabros que ocurrieron en los Estados Unidos no les ocurrieron a ellos. Brasil y Chile son un ejemplo y hasta cierto punto Colombia. Hay países que están siendo bien manejados y que han tenido la suerte de que han disfrutado de un fuerte sector de exportación de materias primas hacia China que por supuesto es ahora el país más fuerte y superavitario del mundo.

Si China está consumiendo tus productos como es el caso de Brasil, que ha sido extraordinariamente bien manejado, y Chile, esto te facilita mucho el reajuste a cualquier reducción en la economía mundial que te pueda afectar.”

-MDUSA: ¿Y cuáles son las perspectivas para otros países como México?

-HO: “Hay otros países que no están mal manejados pero que están sufriendo en el caso de México por un aumento en el crimen, un aumento del narcotráfico y su cercanía con Estados Unidos, que por supuesto le causa problemas. El país está sufriendo por no haber invertido lo suficientemente en el sector petrolero, lo que les hubiera permitido beneficiarse en el aumento de consumo de materias primas por parte de India y China. No es culpa de este gobierno, es culpa de todos los gobiernos anteriores que no se ocuparon de invertir en el sector petrolero.

-MDUSA: ¿En qué países tienen miedo de invertir los inversionistas en estos momentos?

-HO: “Los inversionistas tienen miedo de invertir en países donde no se respetan los sistemas de propiedad privada, en donde las cortes no resuelven los conflictos de manera igualitaria, donde no hay sistemas de justicia. Sin nombrar a algún país ya todos saben los países en Latinoamérica donde no se respetan los derechos de los ciudadanos, ni los derechos de propiedad privada y derechos a tener juicios que sean abiertos y sensatos.”